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ABSTRAK 
 

Nasirudin, Mohamad. 2012. Keanekaragaman Makrofauna Tanah Pada 
Perkebunan Apel Semi Organik Dan Anorganik Desa Poncokusumo 
Kabupaten Malang. Skripsi, Jurusan Biologi, Fakultas Sains dan 
Teknologi, Universitas Islam Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim 
Malang. Pembimbing I: Dwi Suheriyanto, M.P. Pembimbing II: Dr. Ahmad 
Barizi, M.A 

 
Kata Kunci : Keanekaragaman, Makrofauna tanah, Apel, Semi organik, Anorganik. 
 
 Apel merupakan tanaman budidaya yang cukup banyak dibudidayakan di 
Desa Poncokusumo. Budidaya apel yang ada di Desa Poncokusumo Kecamatan 
Pocokusumo Kabupaten Malang menggunakan konsep pertanian semi organik dan  
anorganik. Penggunaan pestisida kimia yang tinggi menyebabkan turunya 
keanekaragaman makrofauna tanah. Keanekaragaman makrofauna tanah dapat 
digunakan sebagai indikator kestabilan ekosistem di lahan tersebut, sehingga 
penelitian ini bertujuan untuk mengetahui jenis-jenis makrofauna, mengetahui 
keanekaragam dan dominansi makrofauna tanah serta indeks nilai penting 
makrofauna tanah di Perkebunan Apel Semi Organik dan Anorganik Desa 
Poncokusumo Kabupaten Malang. 
 Penelitian ini dilakukan di Desa Poncokusumo Kabupaten Malang dan 
identifikasi makrofauna tanah dilakukan di Laboratorium Ekologi Jurusan Biologi 
Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang, pada bulan Juni sampai 
dengan Juli 2012. Penelitian dilakukan pada perkebunan Apel seluas 50 m2 dengan 
menggunakan metode eksplorasi yaitu pengamatan atau pengambilan sampel secara 
langsung. Pengamatan dilakukan dengan menggunakan metode mutlak (Pengamatan 
Langsung) dan metode nisbi (Pitfall Trap dan Berlese Funnel). 
 Hasil penelitian pada perkebunan apel Semi Organik terdiri dari 9 ordo, 18 
famili dan 711 individu meliputi herbivor (4 famili), predator (10 famili) dan 
pengurai (4 famili), lahan Anorganik terdiri dari 9 ordo, 16 famili dan 497 individu 
meliputi herbivor (3 famili), predator (8 famili) dan pengurai (4 famili). Indeks 
keanekaragaman (H’) makrofauna tanah pada lahan semi organik dengan pengamatan 
langsung lebih tinggi yaitu 2,48 dibanding dengan lahan anorganik yaitu 2.27, 
sedangkan dengan metode relatif (Pitfall Trap) H’ pada lahan Semi Organik lebih 
tinggi yaitu 1,87, dibanding lahan Anorganik yaitu 1,47 dan (Berlese Funnel) H’ pada 
lahan Semi Organik lebih tinggi yaitu 1,34, dibandingkan lahan anorganik yaitu 0,86. 
 
 
 



ABSTRACT 

Nasirudin, Mohamad. 2012. Land Makrofauna Diversity In Estates Apples Semi 
Organic And Inorganic Poncokusumo village of Malang. Skripsi, 
Department of Biology, Faculty of Science and Technology, State Islamic 
University (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang. Supervisor I: Dwi 
Suheriyanto, M.P. Supervisor II: Dr. Ahmad Barizi, M.A 

Key words: Diversity, Land Makrofauna, Apples, Semi Organic, Inorganic. 

Apple is crop cultivation pretty much cultivated plants cultivated in the 
Poncokusumo village. Apple cultivation in the village of Malang Pocokusumo 
Poncokusumo District uses the concept of semi organic and inorganic farming. Use 
high chemical pesticides led to fall of ground makrofauna diversity. Diversity 
makrofauna land can be used as an indicator of the stability of the ecosystem in the 
area, so this study aims to determine the types makrofauna, knowing the diversity and 
dominance makrofauna land and important value index makrofauna plantation land in 
Spring Apples Organic and Inorganic Poncokusumo Malang village. 
 

The research was conducted in the Poncokusumo village of Malang and 
identification of land makrofauna performed at the Laboratory of Ecology 
Department of Biology of the State Islamic University Maulana Malik Ibrahim 
Malang, in June to July 2012. The study was conducted at the apple plantation area of 
50 m2 using exploratory methods, namely observation or direct sampling. 
Observations were made using the absolute method (direct observation) and the 
method of relative (Pitfall Trap and Berlese Funnel). 

Results at in Semi Organic apple plantation consists of 9 orders, 18 families 
and 711 individu cover herbivor (4 families), predators (10 families) and the 
decomposition (4 families), Inorganic land consists of 9 orders, 16 families and 497 
individu cover herbivor (3 families), predators (8 families) and the decomposition (4 
families). Diversity index (H') land makrofauna in semi organic land by direct 
observation higher at 2.48 compared with inorganic land is 2:27, where as the relative 
method (Pitfall Trap) H' in the field of Semi Organic higher at 1.87, compared to 
Inorganic land is 1.47 and (Berlese Funnel) H' in the Semi Organic land higher at 
1.34, compared to inorganic land is 0.86. 

 

 



 الملخص

 ارض عقارات التفاح في قرية العضوية وغير العضوية من نصف مكروفاونا التنوع .2012 .نصىرادين، محمد

مولانا مالك إبراهيم  أطروحة، قسم الأحياء، كلية العلوم والتكنولوجيا، جامعة الدولة الإسلامية .مالانج وسومافونجاك

  ا.بارىز، م أحمد .د: سوهرىينط، عضو البرلمان المشرف الثاني ديوي: المشرف الأول .مالانج

  .الأرض، التفاح، عضوي نصف، غير عضوية التنوع، مكروفاونا: كلمات البحث

 

 فونجاكوسوما التفاح زراعة في قرية .القرية فونجاكوسوما والى حد كبير التفاح المزروعة النباتات المزروعة في  

استخدام المبيدات الكيميائية مما يؤدي  .يستخدم مفهوم الزراعة شبه العضوية وغير العضوية فونجاكوسوما مالانج منطقة

الأرض كمؤشر على استقرار النظام البيئي  مكروفاونا كن استخدام التنوعويم .هبوطا مكروفاونا إلى ارتفاع الأرض التنوع

 وهامة مكروفاونا أنواع، ومعرفة التنوع والهيمنة الأراضي مكروفاونا في المنطقة، لذلك دف هذه الدراسة إلى تحديد

  .فونجاكوسوما مؤشر قيمة الأراضي المزروعة في التفاح الربيع العضوية وغير العضوية قرية مالانغ مكروفاونا

مكروفاونا أجريت في مختبر قسم علم البيئة  مالانج وتحديد الأراضي فونجاكوسوما وقد أجري البحث في قرية  

وقد أجريت  .2012يونيو حزيران ليوليو علم الأحياء من جامعة ولاية مولانا الإسلامية مالانج إبراهيم مالك، في 

 .طرق استكشافية باستخدام، أي مراقبة أو أخذ العينات مباشرة 2ما 50هذه الدراسة في مزرعة في منطقة التفاح من 

  .)مصيدة القمع المأزق وبرلس(وطريقة النسبية ) الملاحظة المباشرة(أبديت ملاحظات باستخدام الأسلوب المطلق 

 التي تغطي الأفراد 711و  18أوامر، والأسر  9ة التفاح العضوي نصف يتكون من دراسات في مزرع  

أوامر،  9، والأراضي غير عضوي يتكون من )أسرة 4(والتحلل ) عائلة 10(، الحيوانات المفترسة )أسرة 4) هربيفر

مؤشر  .(أسرة 4(ل والتحل) أسر 8(، الحيوانات المفترسة )أسرة 3)هربيفر التي تغطي الأفراد 497و  16والأسر 

مقارنة مع التربة  2.48شبه العضوية الأراضي عن طريق الملاحظة المباشرة ليغلق عند  مكروفاونا في التربة (' ه) التنوع

في  1.87في مجال العالي العضوية في نصف  ها فخ المأزق(، في حين أن الأسلوب النسبي 2:27غير العضوية هو 

، مقارنة مع التربة 1.34في أرض أعلى نصف العضوية عند ' ها (برليسالقمع)و 1،47مقارنة التربة غير العضوية هو 

  .0،86غير العضوية هو 

 
 


